

a assisté dans cette chapelle, à la grand'messe chantée par le R. P. Albert. Un grand nombre de fidèles de St. Laurent et des environs assistaient aussi à cette imposante cérémonie.

C'est le lendemain, lundi, qu'avait lieu dans la chapelle de Ste-Anne de Ristigouche, la célébration de la fête de saint François. Monseigneur a bien voulu donner à cette solennité l'éclat d'une messe pontificale. Il était assisté des RR. PP. Bonaventure et Albert comme diacre et sous-diacre. L'exiguité du chœur ne permet pas le déploiement des grandes cérémonies que comporterait la présence en outre d'un prêtre-assistant et de deux diacres d'honneur.

Du reste, outre la raison de l'exiguité du local, je trouve pour ma part bien convenable et tout à fait dans l'ordre que tout dans l'office de ce jour ne parle que de saint François. La chapelle elle-même, où tout est bien mais sévère, nous rappelle l'austérité du saint fondateur; messe franciscaine, assistants franciscains, prédicateur franciscain; et Monseigneur qui est le père de tous ses prêtres, des réguliers comme des séculiers, est tout à fait chez lui dans les cérémonies franciscaines.

La fête de saint François d'Assise ne peut être indifférente aux prêtres circonvoisins depuis que ses fils ont planté leur tente au milieu d'eux. Aussi deux prêtres du voisinage, les RR. MM. J.-E. Pelletier, curé de St-Alexis, et F.-X. Ross, missionnaire de Matapedia, assistaient à cette belle démonstration. Les braves mic-macs, avec leurs *squaws*, remplissaient la nef de la petite chapelle; leurs enfants de chœur, avec une joie visible, tenaient dans leurs mains bronzées, les insignes pontificaux, et leurs jeunes